

Fecha: 09-05-2025
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera - Pulso
Tipo: Noticia general
Título: China afirma que BYD y Tsingshan no han desistido de impulsar proyectos de litio en Chile

Pág.: 11
Cm2: 322,8
VPE: \$ 3.211.521

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida



China afirma que BYD y Tsingshan no han desistido de impulsar proyectos de litio en Chile

La embajada de China en Chile también dijo que quieren participar de forma relevante en la industria del litio local y destacó al país como lugar para hacer negocios.

EMILIANO CARRIZO

—La embajada de China en Chile afirmó que las empresas chinas BYD y Tsingshan no han desistido de impulsar proyectos de litio en Chile. La representación del gigante asiático en territorio local salió al paso de la noticia de que ambas firmas chinas habían desistido de avanzar con los proyectos de litio en el norte de Chile y que se adjudicaron vía licitación con Corfo.

Según el Diario Financiero, una serie de cambios en las condiciones de mercado y burocráticas habrían motivado la decisión.

Además, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, abordó el tema, dando por hecho que ambas empresas desistieron de avanzar con los proyectos de litio. “Ellos han planteado en realidad temas que van más allá de dificultades con el gobierno”, dijo este miércoles al ser consultado sobre el tema.

Ante esto, la embajada de China en Chile sostuvo que, “tras verificar con las dos empresas, resulta que ambas nunca han manifestado haber terminado sus inversiones en Chile y mantienen la disposición de continuar el diálogo con las autoridades chilenas correspondientes”. Añadió que en China existe un interés de ser relevante en la industria del litio en Chile. “Numerosas empresas chinas están dispuestas a participar en la ‘Estrategia Nacional del Litio de Chile’”.

Sobre el cómo, China apuntó a tener representación en “establecer conjuntamente parques industriales del litio centrados en su explotación, aprovechamiento y procesamiento, potenciando mediante clusters la extensión de cadenas de valor y la optimización productiva, junto al fortalecimiento de investigación conjunta, transferencia

tecnológica y formación de capital humano, logrando así mayor beneficio mutuo”.

CHILE, LUGAR PARA HACER NEGOCIOS

En el mensaje, la embajada también destacó las relaciones bilaterales. “China y Chile son países tradicionalmente amigos y socios estratégicos integrales. Guiados por los principios de respeto mutuo, igualdad y beneficio recíproco, ambas partes siempre se han comprometido con la colaboración ganar-ganar”. Agregó que ambas economías “son altamente complementarias y cuentan con una sólida base cooperativa, presentando múltiples puntos de convergencia y amplias oportunidades en áreas como economía verde y transición energética”.

Respecto a Chile como lugar para hacer negocios, China comentó que, según su juicio, es “un mercado maduro y estable, con un sólido marco jurídico y una política de apertura e inclusión”.

“Las empresas chinas ven positivamente el futuro desarrollo del país, manteniendo constante entusiasmo y confianza en invertir en Chile, con activo interés en oportunidades de mercado”, complementó.

La sede diplomática también comentó que, “continuará incentivando y apoyando las empresas chinas a invertir en Chile, explorando mayores potencialidades cooperativas y promoviendo una transformación de la colaboración económica-comercial bilateral hacia ámbitos más amplios, estándares más elevados y mayor sostenibilidad”.

“Confiamos en que Chile, como siempre, acogerá favorablemente las inversiones de las empresas de todos los países, incluidas las chinas, ofreciendo un entorno empresarial justo, abierto y no discriminatorio para todos los inversionistas”, cerró. 